

# La Semana Cómica

Valle 15 CENTIMOS

Escribe: Pío Luis Acuña

San José, Costa Rica, San José, 23 de agosto de 1941.

Nº 313

## Manifestación de simpatía del Calderonismo para D. León Cortés

### Gracias a su jorobadera se lució el Señor Presidente de la República

El difunto don León Cortés, que en paz descanse, se empeñó en estaríos asustando con sus reportajes y sus lamentos de ultratumba, y fue tanto su jaleo que el señor Presidente de la República le salió al paso. Y, en un par de reportajes le terminó la fiesta. Pero no sólo esto: sino que el finado le dio al señor Presidente la ocasión de lucirse. De

Pasa a la página Ocho

### PICADINLANDIA PREPARA UNA OFENSIVA CONTRA LAS FUERZAS DE HINEMBURGO QUE SE ORGANIZAN PRECIPITADAMENTE

### CORTESMANIA ALIENTA EL QUINTACOLUMNISMO EN TODAS PARTES Y SU DESCONTROL ES EVIDENTE

San José, 23.—Fuentes oficiales confirman la noticia que avanzadas de Hinemburgo se organizan precipitadamente a efecto de presentar fiera batalla contra picadinlandia. Cuentan con los pozos de petróleo del Club Unión. El almirante D. Fernando Castro Cerantes dirige los grandes acorazados que bombardearán los puntos estratégicos. Es un hecho que será nombrado Jefe de Propaganda el General don Ricardo Castro Beeche. El general don José Joaquín Peralta ha ordenado el bombardeo de las fuerzas de picadinlandia estacionadas en las márgenes

Pasa a la página Ocho

### SIN NOVEDAD EN EL FRENTE



EL QUE BUSCA, ENCUENTRA...

### SALUDO CORTESISTA

Hitler saluda levantando totalmente el brazo. Mussolini también tiene su saludo y ahora el cortesismo, que es un "coctel" totalitario, inventó el suyo.



### IDILIO INTERRUMPIDO



Cuando solo y de lo más feliz estaba don Teodoro, apareció Mr. Hine, muy elegante, muy garboso y muy "cortés".

Y don Teodoro, al sentir "moros" en la costa, se encuentra "picado"

¡AHÍ! ¿QUE DICE? ¡CUENTEME! CUENTE! BSSSS. BSSSSSS...!



# Las Charlas de los Sábados...



## ¿LOS INFANTES DE ARAGON, QUE SE FICIERON?

Presencia el país un espectáculo promovido por el ex-Presidente de la República don León Cortés Castro, quien desde hace varios meses se afana en llenar de lodo la actual administración, y en promover alguna corriente de populachería favorable a sus cálculos de político fracasado.

En vano trató el señor Presidente de la República doctor Calderón Guardia, de mirar con piadosa indiferencia la campaña de odios y de rencores del virulento y tristemente recordado ex-gobernante. La consideración que merece la sociedad obligó al Presidente-Caballero, en virtud de la tarea agresiva y disociadora de Cortés, a decir pública y valientemente que no podría considerar su amigo a quien siguiera las trágicas huellas del hombre que hoy se cubre con túnica franciscana olvidando los desmanes y los atropellos de su gobierno.

Las palabras del señor Presidente de la República nos hacen meditar. ¿Quiénes son los que perteneciendo a la confabulación cortesista se agazapan tras un

puesto de funcionarios públicos? ¿Existen esos hombres a quienes su propio jefe el señor Cortés eleva a la categoría de miembros de la Gestapo criolla al decir que existen partidarios suyos con careta calderonista? ¿Dónde están? ¿Es posible que se haya perdido toda honrra de bien por parte de unos pocos satélites del ex-Presidente Cortés hoy ocultos en la penumbra de una posición oficial? ¿Es que acaso se olvidó la hermosa lección cívica de Ricardo Fernández Peralta, de Jorge Vega y de Dídimo Fallas cuando en el desgobierno pasado abandonaron los halagos de sus puestos antes que ser inconsecuentes con don Ricardo Jiménez?

Por muchas razones tenemos que pensar que estamos frente a un hecho cierto: ya León Cortés perdió los pocos partidarios que le quedaban dispersados en los puestos administrativos. Ellos, para reaccionar, no necesitaron mucho: les bastó con establecer una comparación entre el gobernante actual y el pasado. Y así, por unas y por otras razones el ex-Presidente seguirá abandonado como un peñón de tragedia y de desesperanza.

Nosotros habríamos admirado y

hasta nos descubriríamos respetuosamente ante el ciudadano que con hidalguía hubiera abandonado su puesto en la actual administración antes que vivir dentro de ella en condiciones vergonzantes. Es decir, en las que señaló el propio Cortés al mostrarse ufano de contar con partidarios encubiertos.

De todo este espectáculo queda un saldo doloroso: un ex-presidente que al arrojarle lodo al sol, clvida que caerá sobre él, y que el astro, al bañarlo con su luz, lo exhibirá en todo su ridículo y en toda su impotencia. Y si mucho nos duele que un ex-Presidente olvide su investidura, en cambio nos

(Pasa a la pág. SIETE)

BALCON DE GALANTERIAS

## Maruja Starke Jiménez

¿Cómo serás? ¿Cuál es la clave de ese sentimiento de admiración que todos sienten al hablar de tu belleza soberana, de tu porte pleno de armonías y de tu dulzura como una donación del cielo? Cuentan que tienes el encanto de las mujeres de Moreno Torres y que tus ojos,—de los que dice la copla que son grandes y negros como penas de amor,—cautivan como una visión de ensueño. Dicen que tienes la alegría del surtidor que en noche clara juega de alcanzar el cielo o de la aurora que despierta las rosas. Que tu risa es de teclado y que hay en ella toda la dulzura de una oración. Que eres delicada como

una lluvia de pétalos o como una frase de amor que la emoción dejó trunca. Y todo eso que tiene que ser cierto, no es un milagro de la carne ni del espíritu. Es un triunfo de tu casta.

¿Cómo serás? No lo sabemos, pero lo adivinamos. Y nuestra admiración no es por tu belleza, con ser tanta, sino por tu personalidad que es clave de todos los secretos de la emoción que despierta una mujer. Y en tu caso es tal que al repetir tu nombre, sílaba a sílaba como repetimos el de la amada, nuestro Balcón se llena de toda la luz que nuestras palabras nunca jamás podrían darle.

## Don León Cortés nos está resultando un verdadero Francisco de Asís

A estas alturas resulta don León convertido en un Francisco de Asís. El, que en tiempos de elecciones se tragaba a toda una Junta Electoral, sin eructar un voto, y que en Liberia hizo una cárcel para llenarla después de Varguistas, a fin de que no estuviera des-

habitada, nos viene ahora con los melindres de una monja que grita por una cosilla cualquiera: por ejemplo, por la presencia del sacristán desnudo y con sombrero de pita.

Según don León, él es el Hermano Francisco. Pronto usará sandalias y sufrirá mucho si a un misero gusano le pone encima su patota de alajuelense. Como Francisco el Santo, a todo lo llama hermano. El hermano turno, la hermana brocha, el hermano overol, la hermana hamaca, las hermanas cluecas de la Escuela de Agricultura, la hermana lamparita, el hermano caminillo a su finquilla, el hermano atropello a toda una Junta Electoral, el hermano estironazo que con economías hizo a los Estados Unidos, y, hermano para arriba y hermano para abajo, Pero al que no llama hermano es a su queridísimo cuñado don Luis Fernández, de quien dice horrores.

Ahora bien, el mosquito muerta de don León, en combinación con Payo Brenes, quiso obtener las adhesiones de varios policías, pues aunque parezca mentira, pretende volver a la Presidencia.

(—Esto no es un chiste).

En un reportaje que dio dijo que para lanzar su candidatura no lo asustaba tener al gobierno en contra. (¡Qué valiente! Cuando todos sabemos que con un gobierno de gente, como el que tenemos, con un gobierno democrático y patriarcal, nadie se expone a nada. Nuestras libertades son tantas como que cualquier gritón como él le pega una injuriada al señor Presidente y, tan tranquilo como antes). Pero bien, lo que a don León le preocupa para lanzar su candidatura, son unas cosillas insignificantes: no tener partido, no tener andamios, no tener plata, no tener ni a sus parientes más

allegados, no tener suaves que lo financien otra vez, y tener los costarricenses tan buena memoria.

Don León nos ha resultado el Himmler criollo, esto es, el jefe de la Gestapo. Todos los días recibe gentes que le cuenten algo contra el doctor Calderón. Y no importa que le inventen. Lo interesante para él es que le digan cosas aunque en seguida lo rectifique que es un gusto. Y esta afición de don León, por oír, no es nueva. En su gobierno había en esto un señorío. Pero la verdad es que saltan a la vista las tendencias nazis del ex-Presidente. En su administración vivió rodeado de nazis, sus gritos y sus gestos eran nazis y ahora lo vemos desarrollando un completo quinta-columnismo que da miedo.

Precisamente en nuestra edición anterior decíamos que ya era mucho eso de estar provocando al doctor Calderón Guardia. Por todo se siente aludido y no habla como ex-Presidente de Costa Rica: con respeto, con mesura, con discreción. Todo lo contrario: conchamente grosero.

(Y no se enoje de que se lo digamos así bien claro. El que dice lo que no debe, oye lo que no quiere).

Pero lo lindo del caso, como dicen las chiquillas de la Normal, es que don León se hace el perseguido. Bueno, esto es un síntoma que habrá que consultarle al doctor Chacón. Después de que le pega una injuriada al señor Presidente, se sale con el cuentito de que lo odian, de que lo persiguen. ¡Pobrecito! Vamos a tener que cuidar lo para que no se lo coma el coco. Y por las noches, para que duerma, le daremos una droga. Así soñará con aquellos dichosos tiempos de desafortada brochuría y, con algo más: con que volverá a

—Pasa a la página SEIS

## El jabón de las mujeres hermosas



"Me siento realmente complacida al usar el nuevo jabón CAMAY, el cual es todavía mejor que nunca. Su espuma tiene una suavidad maravillosa! Y además ese delicioso aroma que perdura mientras permanezca la más leve traza de jabón".

(firmado) LE VERT DOBES  
(Mr. William L. Dobes)

Atlanta, Ga. U. S. A.

La suavidad única del JABON CAMAY es una ayuda para toda mujer, aún para aquellas que tienen una piel seca y delicada.

CAMAY definitivamente el mejor jabón de tocador

## La peste del soplón

Un costarricense que hace tres años se alejó del país, fue sorprendido, al llegar a Limón, con la noticia de que estábamos siendo atacados por la peste del "soplón". El buen hombre, al oír la nueva, se puso pálido, muy pálido y exclamó:

—¡Pero, no se había terminado

ya el gobierno de Cortés...!

—Claro que sí, le respondió un amigo. Lo que pasa es que usted está equivocado: lo que ahora llamamos soplón es un trancazo y el Presidente es el Doctor Calderón.

—Ah, bueno, entonces no me devuelva.

# D. Guiseeppe Cuaranta hace una sensacional denuncia

Graves cargos contra el Dr. D. Roberto Chacón Paul

Signore doctore don Robertino Chacone Paule. Ciudadate.

(En el Hospicio de Atarantatos) Muy estimado amico mio:

Due veces seguitas lo he llamado per teléfono, pero dichen sus empleatos que osté tiene molta labore con sus enfermos los chiflatos y que nos le piache parlare per parlare. Por cuesto téngono que facerle cuestas letrinas con un saluto muy cordiale. La mia razione de hablar con ésté, ei de molta importancia. Se trata de un conocito señorióne que yo creo que está con el techo fregato. Non le digo quien es porque me temo que osté lo en-

cuentre que per detrás ei iguale, pero iguale a don Leone Cortés. Cuesto signore debía ser vigilato per osté, ma, de lo contrario yo non rispondo de que cualquier día faga una chanchata.

Cuando el mío conocito era piculino, era un feroche perseguidore de gatos. (Conste que non ricordo a don Leone. Constel) En 1890 non paraba un felino en las calles de Alacueta. In en acto se veía a un cholo langaruchino con una zoga y con unas tenacinas. Y gato que caía en el suyo podere, era gato tuertiato.

Un tempo más tarde los ganaderinos de Alacueta se quejaban de

que un bambino con tamañas tijeras les cortaba las ubres a las vacas. Ma, ¡Bendito Sea Dio! Una note entró en un potrerino y se dio una grandi equivocata. Confundió una ternerina con un toro y casi se lleva tamaña rívolcata.

(Doctore: fijese que los sintomas son joditos).

El hombre de la mía historieta, fue crechendo y crechendo. Se hizo direttore de una escola y en una ocazione iba a fusilare a un bambino. El pobreto del guila tuvo que salir a estampita pues el hombre estaba armado con tamaño fusil. Y el bambino se dió la salvata del siglo aprovechando que el direttore y la maestrina estaban agarratos por el fusil.

Cuesto hombre tuvo en seguita manía de grandeza. Cuando tenía una maniata en el techo, se ponía overoles para manejar un tren. Ma, ¡per Baco!, si los pasajeros hubieran sabito que iban manejaos per un enfermo de la caja de los titerinos, se tiran volatos.

Otro síntoma fregato era la publicidad. Llegó al colmo de que llamaba a los periodistinos a las chincue de la mañana para que lo retrataran con overolinos. Y así que cuestos se las pintaban, él se acostaba.

En su tarantina fué bombero voluntario, era felice si le daban brocha, facía unos discursitos malisimos, daba reportajinos trapeando a tuta la yente, a una chanchina de la Scuola de Agricoltora le dió una humillata, se montaba a caballo y sempre lo dejaban regato, non salía de los turnos, comía pescato con cuchillo, y tutas las cosas que facía eran molto raras.

Ahora, olvidato de tuta la yente ha organizado la Gestapo y ei felice teniendo esbirros que le lleguen con chismecinos. Y la atarantata le ha dado per salire en los periodiquinos y per insultare al doctore Calderone. Y diche, ¡cuesto ei divertito!, que él es un perseguito. (Otro indicio de locurina de persecuzione).

En cuesta situacione, el público está alarmato.

Ese signore cualquier día face de doctore Richardine y non es raro que sea ventricolino: que fable

ALIMENTO ESPECIAL PARA VACAS.—SEMILLA DE PASTOS.—AFRECHO DE ARROZ.—AFRECHO DE TRIGO.—SEMOLINA PARA GANADO.—TRIGO EN GRANO.—AVENA EN GRANO.—ALIMENTO ESPECIAL PARA POLLOS.

TOMAS FERNANDEZ F.

ALMACEN

## Centro Comercial

Apartado 614

Teléfono 2198.

## Escandalosamente suben las acciones de nosotros los hombres

A buena hora nos resulta don Ramón Jacinto Rivera, Jefe de la Estadística, con una noticia sensacional: que en Costa Rica hay más hombres que mujeres, y al efecto nos ofrece los datos:

331,563 varones.

324,566 hembras.

Es decir, que habemos 7,003 hombres sin compañera. Esto es, zontos. Y nosotros que creíamos el cuento aquel de que había siete mujeres para cada hombre! Haberlo sabido antes para apurarlos...!

Políticamente no hay en Costa Rica 331,563 hombres. Si así fuera, no existirían tantas chachalacas candidatas a diputados y nos habríamos amarrado los pan-

talones y a estas horas más de uno de esos se hubiera llevado su pedrada.

Materialmente no hay en Costa Rica 324,566 mujeres. A esa cifra hay que restar las paralíticas, las dementes y las suegras.

De modo, pues, que nuestra alarma va en aumento. Pero donde las dan las toman: ahora todos los pilones de San José tienen que movilizarse de lo lindo y salir a pescar candidatos a maridos tan estimables y tan simpáticos como nuestro querido director que soy yo. De esta vez suben las acciones de todos los que estábamos en la reserva. Entre las ñatas se co-

Pasa a la página 7

El mejor y más grandioso Surtido en artículos de

# VIDRIO ELASTICO

# FAJAS - TIRANTES

# CAPAS para Caballeros y Señoras

# Billeteras y Jackets

Le acaban de llegar al

# BAZAR MORANO

— DE —

MARIO FEOLI FEOLI

en los Bajos del "Diario de Costa Rica"

LADO SUR BAR CENTRAL

per la boca del estomagueto.

Dícame, mio carísimo doctore, non ei pochible que osté examine a cuesto signore. Yo le asicuro que per alco menos que lo que él face, hay muchos en la casa de las palmerinas. Se trata de un completo escochiflato, molto peligroso. Osté debe capturarlo con molta maña. Dícale por teléfono que hay unos viecos que le van a contare unos chismecinos contra el doctore Calderone, y sale volato a averiguare.

Y: de allí a la Casa de los Atarantatos. En cuesto lugare lo veremos dichendo mientras se pasea per los corredores: "Yo fui Prechidente, yo fui prechidente, yo fui prechidente!"

Y si diche que tornará a dar una arribata en las alturas, non lo contradigan. Il pobreto está muy fregato.

Rechiba, mio caro, un saluto de su amico.

GUISEPPE CUARANTA.

# PINTURA EN PASTA

## INGLESA

## EN TODO COLOR

# ALMACEN JOSE RODRIGUEZ M.

## Los inoportunos

De cuantas faltas y males, desventuras y defectos dan la nota de imperfectos a los míseros mortales, para mí en la humanidad no hay desgracia más sensible, que nacer con la terrible de la inoportunidad. La verdad de mi querrela en tales razones fundo, que, antes que al mortal que al

(mundo

viene con tan mala estrella, soporto al tonto, al fullero, al soberbio, al camorrista, al curioso, al pesimista, al gomoso, al embustero, al desvergonzado, al tuno, al que charla por los codos, disculpo a todos, a todos, menos al importuno. Ese ser, que se equivoca siempre con torpeza innata, y que ha de meter la pata cada vez que abre la boca. Este infausto idiota, henchido de errores y de sandeces, que habrán ustedes, mil veces, por desdicha padecido.

Ese hombre... calamidad, que, bueno aparentemente, es terrible fatalmente plaga de la sociedad. Que jamás emite fallo que puesto en razón esté; ese, que si pisa un pie ha de ser el pie del callo. Ese, con cara de risa cuando rabiamos por dentro, y que nos sale al encuentro cuando llevamos más prisa. Ese cándido... inhumano, que dice de buena fe: "Mala cara tiene usted", cuando está uno bueno y sano. O como unas castañuelas entre apretón y apretón, nos da un dulce bofetón cuando nos duelen las muelas. El que con la faz gozosa si "feliz" llama a un casado se lo dice a un desgraciado de "ornamentación frondosa". Ese, en fin fatal mortal que con precisión impía, nos pide dinero el día que no tenemos ni un real. Y para que no nos asombre al ver que execro y maldigo, a ese ser, que es un castigo viviente en forma de hombre, os diré que en este asunto

# LA ESCUELA POSTAL

Fundada en 1920

DURANTE VEINTE AÑOS

ha servido eficazmente a centenares de estudiantes en todas partes de la República y de fuera de ella.

Nuestra enseñanza y servicio no son inferiores y en algunos aspectos son SUPERIORES a los de grandes organizaciones extranjeras, y su costo EXCESIVAMENTE INFERIOR, porque no hacemos ni hemos hecho NUNCA un negocio de la enseñanza.

Ud. estudia en su propia casa o donde le convenga. Su costo es único y el mismo, ya reciba nuestro servicio meses o años. Incluye todos los textos, elegantemente impresos y todo material de estudio, excepto las pocas hojas de papel que Ud. usa para sus ejercicios y prácticas.

ESPECIALIZAMOS en la Enseñanza por Correspondencia haciendo uso de métodos ampliamente probados como eficaces.

### ESTUDIE USTED:

- 1.—CURSO DE CONTABILIDAD MODERNA.
- 2.—CURSO MODERNO DE CALCULO MERCANTIL.
- 3.—CURSO INTEGRAL DE CONTABILIDAD Y CALCULO MERCANTIL.
- 4.—CURSO SUPERIOR DE CONTABILIDAD, AUDITORAJE, CONTROL.  
(Debe tener conocimiento generales de contabilidad para seguir este Curso que es PROFESIONAL).
- 5.—CURSO PRACTICO DE INGLES.

Escribanos indicando en CUAL CURSO se interesa

## ESCUELA POSTAL

SAN JOSE.

Director: JUAN FERNANDEZ MORUA, Auditor.  
Profesor de Estado.

## GRACE MOORE VENDRA A COSTA RICA

Esta célebre artista, luminosa estrella de ópera, cine, concierto y radio, llegará pronto a Costa Rica.

A la estación irá a recibirla su representante don Ricardo Jinesta, y don José Rafael Peralta piensa llevarla a bailar a El Sesteo.

Grace Moore casi no viene a Costa Rica. Hubo que negársele que aquí tenemos Junta de Turismo, Junta Nacional de Electricidad y otras enfermedades por estilo.

ni de mí mismo me fio.  
¡Inoportuno...! Dios mío,  
¿lo estaré yo siendo...? Punto.

Javier de Burgos

La gran artista cobrará veinte colones por la única noche que va a permanecer en Costa Rica. Las gentes de plata están de plácemes y en los bancos crecen las solicitudes para hipotecar fincas, trapiches, casas y hasta automóviles. Y asimismo los empleados públicos buscan con quien negociar sus sueldos del mes de diciembre. Bueno, que si detrás de ella se dejan venir Diana Durbin, la pesada de Greta Garbo y la descontroladora Dorothy Lamour, nos arruinamos.



### DEL RECUERDO

## LA NOCHE DEL 23 DE AGOSTO

Nunca podremos olvidar esa noche del 23 de agosto de 1938, cuando mano alvosa y cruel les arrancó la vida a los doctores Moreno Cañas y Echandi y al señor Maynard y el alma nacional se agitó ante la intensidad del drama y todos los corazones tuvieron que meditar en la irreparable pérdida. Y van pasando los días sin encontrarse consuelo para tanto dolor y sin que háyamos dejado de pensar en las nobles figuras de aquellos dos amigos, Ricardo Moreno y Manuel Echandi. En la última barca de esa noche los vimos irse para siempre y desde entonces en vano buscamos consuelo en la hermosa lección de sus vidas consagradas por entero al Bien, al Amor y a la Patria.

Hoy, al cumplirse el tercer aniversario de la tragedia, pensamos que la frase de condolencia no es sólo ni puede serlo para las familias dolientes. El pésame es para Costa Rica entera.

## Un marido ideal

—Que no lea en la mesa.  
—Que no fume en la cama.  
—Que nunca le diga que no cuando ella quiera salir.  
—Que le entregue íntegro el sueldo.  
—Que nunca deje en desorden el baño.  
—Que no la interrumpa cuando está contando un cuento.  
—Que nunca se le olvide el día de su cumpleaños.  
—Que jamás le diga, para referirse a ella, "ésta" o "esa".  
—Que todos los meses le compre un sombrero nuevo.  
—Que siempre la elogie por su buen gusto de vestir.  
—Que nunca invite a nadie a comer a su casa sin antes avisárselo.

—Que no rompa las medias ni se queje por la falta de los botones.  
—Que jamás se queje porque la comida está fría, mal hecha o a trasada.  
—Que la ame a ella sobre todas las cosas.  
—Que todas las noches la lleve a pasear.  
—Que no acompañe nunca a ninguna muchacha.  
—Que jamás le discuta los gastos.  
—Que nunca la compare con la mamá de él.  
—Que sepa cocinar, lavar y planchar.  
En una palabra: un marido como nosotros.

## CLAVOS DE CONSTRUCCION

EN TODO TAMAÑO

AVENA "QUAKER" EN LATAS

LECHE CONDENSADA "NESTLE"

LECHE EN POLVO "NESTLE"

GELATINA EN LAMINAS

HA RECIBIDO PARA VENDER AL MAS BAJO PRECIO

EL ALMACEN

# MIGUEL A. GONZALEZ

TELEFONO 2838

APARTADO 78

## Pensamientos femeninos

Hay mujeres que no son tan feas como se ven después de adornarse.

Hay hombres que salen para el extranjero a completar su educación. Otros se casan.

Casi la única manera de mantener buenas relaciones con los vecinos es la de no meterse con ellos.

Cuando el amor es galante, rara vez es tierno; cuando es tierno, rara vez es galante; pero cuando

el amor es galante y es tierno, es que la novia es millonaria.

Se pierde más de la mitad de un amigo cuando éste se enamora. Pero se pierde íntegramente cuando se casa.

Pocas cosas le agradan tanto a una esposa como decir que su marido se ha curado de la digestión desde que se casó con ella.

La mujer ovida todas sus penas cuando estrena un sombrero.

## La Cadena de la Suerte

Hace un tiempo nos tenían locos con la cadena de la suerte: Nunca supimos que vagabundos nos mandaban cartas con la bendita cadena de una oración y de nueve copias. Y el colmo es que nos las mandaban multadas y muchas de ellas pesaban más de un quintal.

Ya ni nos acordábamos de la bendita cadena cuando una tarde, de estas recibimos una. En ella nos dicen lo siguiente:

Haga nueve copias de esta ca-

dena y envíesele a nueve amigos. Cuidado falla, pues le traerá desgracias. Don León Cortés se negó a hacerlo y al día siguiente el doctor Calderón le dio una paliza bárbara. Lo mismo le pasó a su confidente don Payo Brenes. Otro caso es el del doctor don José Miguel Jiménez quien desde entonces se distanció de don Alfredo Volio de quien era íntimo amigo. Y el último caso fue el de don Teodoro Picado a quien, por rebel-

Pasa a la Página Ocho

# Anécdota política contada por Don Popo Guardia

En cierta ocasión no muy lejana, un escritor extranjero le manifestó al doctor Chacón Paut su deseo de almorzar con un loco.

—Nada más fácil, le contestó don Roberto. Hágame el favor de venir mañana a mi casa.

—No faltará.

Al día siguiente el literato se sentaba a la mesa del doctor Chacón Paut. Frente a él se encontraban dos comensales desconocidos. El uno, calvo, gordo, vestido de negro, con la mirada fría no dijo ni una palabra durante todo el tiempo. El otro con el ceño fruncido, la mirada agresiva, monopolizó la conversación. Casi sin interrumpirse lanzó denuestos contra los Calderón Guardia; dijo que era un perseguido por ellos y que muy

pronto los iba a destruir y después habló con elogio del sistema de quinta columnismo de la Gestapo de Hitler a su juicio una conquista muy saludable.

A los postres el escritor se inclinó hacia el señor Chacón Paut y le dijo:

—Gracias, don Roberto, su loco me divierte mucho.

—¿Cuál loco?

—El que habla sin cesar.

—Pero el loco no es él; es el otro.

—¿El que no habla?

—Sí!

—Entonces, el que injuria y amenaza y tiene delirio de grandeza, ¿quién es?

—¡Ah!, ese es el ex-Presidente don León Cortés...

## POEMA

### A LOS SAS... 3

(COLABORACION) Para la SEMANA COMICA.

Yo compadezco a los sastres... 3  
 porque de los hombres to... 2  
 habrá quien de malos mo... 2  
 sufra mayores desastre... 3



Leemos en un periódico extranjero que según un profesor, no existe un hombre que en el curso de su vida no haya sentido deseos de tener alas.

Estamos de acuerdo. Sobre todo en el momento en que estando en el baño se pára sobre el jabón.

Se nos asegura que Austria es el país donde existe la legislación más benigna para los asesinos.

No lo creemos. En Costa Rica los jugadores de radio andan sueltos.

Dice una revista que no existe una mujer con poses tan lánguidas como Greta Garbo.

A lo mejor esas poses lánguidas se deben a que padece de dispepsia. Si fuera nuestra esposa, a los cinco minutos le daríamos:—Hija, a tomarte un poco de bicarbonato.

Una noche de estas nos decía don Manolo Rodríguez que los hombres públicos se parecían a las imprentas.

Meditamos en la frase y ahora le concedemos la razón: don León Cortés es como una mala prensa; gasta mucha tinta y siempre deja una mala impresión.

Don Alejandro Aguilar Machado es el único hombre que tiene un sillito preferente en la historia de Costa Rica.

Fue el único que tomó en serio a don León Cortés.

Dicen que la ignorancia es una bendición.

¡Con razón la mayor parte de los diputados son tan felices!

Un día de estos nos dijo don Jorge Hine que él desearía dirigir un periódico aunque fuera sólo por un día.

Le respondimos que a nosotros nos encantaría dirigir un Banco aunque fuera por un rato.

Por eso, soy un vo... 0  
 y si me lo repitir... 6  
 os rogaría que fue... 6  
 también amigo sin... 0

Siempre humilde fué su... 1  
 y como viven senta... 2  
 nunca fueron encumbra... 2  
 en hombros de la fortu... 1

No hay uno entre ochenta y... 9  
 quien mil veces repeti... 2  
 no remiende sus vesti... 2  
 y los ajenos re... 9

Y entre ciento no habrá... 1  
 que haya tenido un bril... 8  
 o haya probado un bize... 8  
 en su frugal desay... 1

No les vale estar ama... 2  
 para cortar sus vesti... 2  
 por la aguja son heri... 2  
 y por la plancha quema... 2

Un rey hubo cerve... 0  
 y cerrajero hubo alg... 1  
 que infeliz como ning... 1  
 cayó al golpe del a... 0

Hubo papas y solda... 2  
 por supuesto, no eran ler... 2  
 que después de cuajar cer... 2  
 fueran al solio exalta... 2

Pero acerca de los sas... 3  
 que por cierto no son ru... 2  
 los anales están mu... 2  
 o solo cuentan desas... 3

No a los sastres acu... 6  
 buscad a su mal re... 1/2  
 de sus perances en... 1/2  
 y no infamarlos pen... 6

En su taller encorva... 2  
 los veréis mustios y que... 2  
 pues solo un brazo y tres de... 2  
 mantienen siempre ocupa... 2

Ahí lectores no pene... 3  
 ahí llueven los petar... 2  
 de los blancos, de los par... 2  
 de todos los petime... 3

Porque no faltan beli... 3  
 que de estar acostumbra... 2  
 hacen con estos cuita... 2  
 el oficio de los buí... 3

Cuántos chalecos fia... 2  
 y pantalones medi... 2  
 que luego han sido pedi... 2  
 pero no han sido paga... 2

Dura verdad no me arras... 3  
 a decir que en ambos mun... 2  
 hierven rencores profun... 2  
 en contra de nuestros sas... 3

Vienen a nuestros merca... 2  
 baratísimos vesti... 2  
 por los franceses vendi... 2  
 y por nosotros compra... 2

# MAS FRESCOS

por ser manufacturados en Costa Rica



Elaborados exclusivamente con

## TABACOS IMPORTADOS

### Meditaciones

Las lágrimas no siempre indican la existencia de un corazón tierno. La mayoría de las lágrimas se derraman para enternecer al corazón ajeno.

Para las mujeres el mejor sombrero es el más caro.

Cuando un hombre que nos disgusta se ríe de un mal chiste que hemos referido, comenzamos a encontrarlo simpático.

Para las mujeres la lucha social es una sola: la que ellas tienen con sus amigas en cuanto a mejorar sus vestidos.

Preciso es que confe... 6  
 que están por eso arruina... 2  
 mas no por eso desgracia... 2  
 de su desgracia abu... 6

NOTA  
 Estos versos están dedicados a los sastres, y deben leerse las frases junto con los números.

—Alicia Gutiérrez B.  
 Cañas, Gta., 20-8-41.

### Demandaron al Banco Nacional

Leemos en La Prensa Libre que una simpática muchacha ha presentado una demanda contra el Banco Nacional por cuanto éste, sin su permiso, usa su fotografía en los billetes de cincuenta colones.

El caso es el siguiente: don Manuel Gómez Miralles retrató a una señorita que en ese momento vestía el traje típico de nuestras campesinas. Con el tiempo la fotografía dió vueltas y hasta fue usada para propaganda por la Junta de Turismo. Y así el Banco dispuso usarla para adornar sus billetes de cincuenta pesos.

Pasaron los años y ahora la muchacha descubrió lo ocurrido. En esto no hubo negligencia de parte de ella. A nosotros nos pasaría lo mismo y por una razón: nunca le vemos la cara a un billete de cincuenta colones y cuando por casualidad cae en nuestras manos, es para entregárselo en el acto a los acreedores.

Total es que la señorita ha demandado al Banco. Y tiene razón. Lo mismo debía hacer Paco Núñez a quien lo pusieron en un billete de diez colones diciendo que era un cacique chorotea.

Dice el Moro Alvarado que para hacer justicia, el Banco debería de recoger todos los billetes en donde aparece el retrato de la muchacha y, entregárselos a ella.

El abogado quejoso tiene la razón. A ninguna señorita le gustaría que le dijeran que su retrato andaba en la bolsa de don Jorge Hine o en la de D. Fernando Castro. Y menos aún que un polaco tenía varios.

En consecuencia el Banco tiene que pagar indemnización. Y con lo antipático que es. Estamos, como es lógico, de acuerdo con la linda señorita y por nuestra campaña muy justa es que nos envíe su retrato aunque sea en un billete de cincuenta pesos.

## Muere Margarita de Valois

Esta Margarita de Valois, para honrar cuya memoria vamos a derramar algunas gotas de llanto, en forma de perlas literarias, con motivo del aniversario de su fallecimiento acaecido hoy hace tres siglos justos, es también llamada en las historias Margarita de Francia, para distinguirla de su tía-abuela Margarita de Valois, la hermana del Rey Caballero, a pesar de que, llamándola así se corre el riesgo de que se la confunda con otra su antepasada, Margarita de Francia, la hija de Luis VII, que fué reina de Inglaterra, primero, y después de Hungría.

Como verá el lector, me permito coger "gazapos" a los historiadores de veras, y es que tengo una cantidad de sabiduría realmente excepcional.

Pero vamos con la Margarita de Valois, o de Francia, que murió el 27 de marzo de 1615, y dejemos a las demás Margaritas de Francia y de Valois en el obscuro panteón del olvido.

Esta Margarita fué hija de Catalina de Médicis y de—mientras no se demuestre lo contrario—su esposo Enrique II, siendo, por tanto, hermana de Francisco II, de Carlos IX y de Enrique III, reyes todos de Francia, donde ella reinó también, después de ser Enrique de Borbón elevado al trono francés en calidad de Enrique IV.

Nació Margot, como la llamaban sus íntimos — entre los cuales se contaron el duque de Guisa, el caballero de la Mole y el vizconde de Turenne — en un pueblo que no tiene por nombre más que la pequeñez de Saint-Germainen-Laye, y nació para completar su distinguida familia, ya que en ésta existían un idiota, un asesino y un afeminado. ¡Eso es!

Porque, la verdad, lectores míos, Margot tuvo la virtud bastante frágil, y sería inútil que yo tratase de ocultarlo, pues su contemporáneo Pedro de Bourdeilles, señor de Brantome, incluyó aventuras de Margarita de Valois en la *Vida de*

*nobles y honestas damas*, libro que se intitula así por antítesis.

Margot, de soltera, dió bastante que hablar a los maldicientes de la corte francesa, y de casada siguió dando motivo a que las malas lenguas narrasen historias en las que figuraba como protagonista, y no eran propias, precisamente, de figurar en obras de texto para colegios de niñas.

Su marido, el buen Enrique IV, aunque filósofo de nacimiento, tuvo, al fin, que hacer como que se incomodaba por la conducta de la esposa que le había caído en suerte, y la recluyó en Auvernia, en el castillo de Usón, después de repudiarla.

Margarita entonces se dió a la literatura, escribiendo un volumen de *Memorias* y otro de *Poesías*, y después, buscando distracción espiritual más completa, hubo de darse a la religión bajo la guía de San Francisco de Paul.

Se ha dicho que próxima a la muerte, Margarita olvidó todos los errores pasados y se enmendó completamente, cosa que se puede creer, considerando que tenía sesenta y tres años, y que a los sesenta y tres años no suele quedar humor para nada.

De Dios goce. Amén.

### N. M. H. D. P. I

Dice don Clorito Picado que ya vamos a tener que ponernos en las solapas unos letreros con estas letras: N. M. H. D. P. I. o sea "No me hable de parálisis infantil". Y tiene razón el gentil señor.

Por el mismo camino podrían fabricarse otros letreros. Los solterones, por ejemplo, podrían usar unos que dijeran: N. M. H. D. M.: No me hable de matrimonio.

Y el difunto don León no sería raro que se mandara a hacer uno con esta inscripción:

A. A. T. T. F. Q. Y. N. J. V.

—¡Achará aquellos tiempos tan felices que ya nunca jamás volverán!

### DON LEON CORTES.

Viene de la pág. DOS.

la Presidencia. Ya nos parece verlo: envuelta la cabeza con tamaño pañuelo, y protegido el cuerpo con una cobija roja. Y, una vez dormido, sonreirá. (Esto lo hace sólo cuando sueña bonito) Y si entonces sonríe es porque sueña conque él manda, conque volvió a la Presidencia y conque se desquita con casi todas las gentes. Bueno, con nosotros no mucho. El

día que eso ocurra salimos para la frontera lo que se llama volados.

Pero en el fondo de estas cosas es lo que venimos diciendo. A don León le pasa que se vive buscando y en seguida sale diciendo que es una víctima, un mártir. Ah! y lo grande es que siempre asegura que aluden a persona que na die ha citado pero ni en sueños.

# HIERRO ANGULAR

EN LOS TAMAÑOS SIGUIENTES

$1\frac{1}{2} \times 1\frac{1}{2} \times \frac{1}{8}$	V	$2 \times 1\frac{1}{2} \times \frac{3}{16}$
$1\frac{1}{2} \times 1\frac{1}{2} \times \frac{3}{16}$		$2 \times 2 \times \frac{1}{4}$
$1\frac{3}{4} \times 1\frac{3}{4} \times \frac{3}{16}$		$2\frac{1}{2} \times 2 \times \frac{1}{4}$

CUALQUIER CANTIDAD AL MEJOR PRECIO EN LA

## Compañía Constructora

### ERIC C. MURRAY, S. A.



La nueva amante de Hitler...

Pero, bien, en don León esto es un cuento viejo. Le sirve de pretexto para hacerse el ofendido y gritar que es un gusto.

Por lo que estamos viendo, a don León le ocurre lo que a a-

quel señor a quien los muchachos le decían "Yeguas". Cada rato se sentía aludido. Si el Presidente habla en el estadio y elogia a los deportistas, don León protesta. Sale diciendo que al referirse el doctor

al foot-ball, dio a entender que él daba patadas. Y así, no hay quien lo entienda. Igual, pero igualito a "Yeguas". Con sólo que uno es toronude, el otro cree que le hicieron como los garañones. Pobrecillo!

Gran Variedad  
en

# SEDERIA

lisa y estampada, acabada de llegar,

le ofrece

## LA GLORIA

(La Tienda de Moda)

No olvide

que las

## MEDIAS DE SEDA

son el complemento indispensable de la elegancia femenina; luzca mejor escogiendo las suyas entre nuestro inmenso surtido.

E. CRESPO Y CIA.



Mientras la América Latina duerme el sueño de los justos, los submarinos nazis vigilan sus costas...

ESCANDALOSAMENTE . . . Viene de la pág. TRES.

tizarán las candidas miradas de Pipín Martínez; entre las gordas habrá furor por una sonrisa de Mario Goicoechea; entre las fogosas puede haber hasta tiros por una seña de Eliseo Gamboa. Temblarán las viudas ante los furiosos andares de Emilio Valverde y muy pronto más de una se suicidará por el olímpico desdén del doctor Vega. Y aumentarán los sollozos por los doctores Brenes Gutiérrez, Casorla, Aguilar, Quirce, Mezerville, Chacón Chacón, García Carrillo, Mena, Naranjo, Núñez, Robert, Ortiz y Peralta.

De moda se ponen hasta los averiados como Rodrigo Sancho, Paco Aguiar, Fernando Calleja y Max Echandi.

Por otra parte, es una infamia que los casados tengan una aman-

te, pues ya eso es alagartarse, hacer repela.

Pero, la verdad, es que las acciones de los hombres se mejoran bárbaramente. Y todavía hay suegras que nos hacen ché cuando nos debieran tener en la palma de la mano. Partidos como nosotros, hay pocos. Maridos como los de nuestro grupo, no se encuentran a la vuelta de cualquier esquina. ¡Qué va! De allí que nuestro director no se canse en decir que hacen muy bien las señoras que tienen hijas casaderas cuando por las noches, arrodilladas ante un Cristo, y con las miradas suplicantes, exclaman con voz que les sale del fondo del alma:

—¡Dios mío, Dios mío, repáralas a mis hijas un marido como Pío Luis Acuña!

LAS CHARLAS . . . Viene de la pág. DOS

halaga que el país conozca que se trata de un enfermo de histeria y de fracasos.

El ex-Presidente Cortés considera que los costarricenses tienen muy mala memoria, y no se acuerda que su gobierno de ridículo y de persecuciones fue precisamente quien le dio vida a este semanario. Desde nuestras columnas nos rebelamos cuando violentamente destituyó al Gran Consejo Electoral para imponer su voluntad, cuando las autoridades del Guanacaste atropellaron a la Confraternidad Guanacasteca, cuando persiguió al diario "La Tribuna" en forma indignante y cuando nuestro Director era agredido en las calles de la capital. Y, semana a semana nos rebelamos contra su gobierno en donde se entronizaron el servilismo, el ridículo y todo un

conjunto de atropellos y de desaciertos.

Lamentable, muy lamentable es el concepto que el ex-Presidente tiene de la memoria de los costarricenses. Y más lamentable todavía es que no se dé cuenta de que el doctor Calderón Guardia lo ha sepultado para siempre con sus vibrantes palabras. Pero, allá él, y si es como penesamos, un enfermo incurable, nos vemos obligados, por piadoso impulso, a compadecerlo conforme a nuestros sentimientos cristianos.

Y así, cuando pasen los años y se hable de los presidentes de Costa Rica, nuestros hijos tendrán que decir: don León Cortés no fue un gobernante, ni siquiera un mal político. Don León Cortés fue, en la vida del país, un accidente, un triste accidente.

## BICICLETAS PHILLIPS

a **¢ 2<sup>50</sup>** semanales

En Formación la Serie Phillips Nº 8

ALMACEN DEPORTIVO

La Casa de las Bicicletas

# — La — West India Oil Company

Ofrece a sus consumidores,  
únicamente en estañones,

**CANFIN "LUZ SUPERIOR" a ¢ 1.45 Galón**  
**ESSO "DIESEL" . . . . . a ¢ 1.00 Galón**

y avisa al público en general, que el CANFIN  
"Luz Superior" está de venta en todas las  
**FERRETERIAS**

NOTA: Las entregas de Canfin en Estañones, en San José, se hacen por nuestra cuenta.

## Enrique VIII de Inglaterra niega obediencia al Papa

Este hecho, trascendental si los ha habido en la historia de la humanidad, puesto que dio origen a una importantísima secta religiosa, haciendo nacer la Iglesia Anglicana frente a la Iglesia Católica, fue debido únicamente a que cierta apreciable joven poseyó, además de unas curvas bastante pronunciadas, unos hermosos ojos de cielo y unas largas trenzas de oro.

Si Ana Boleyn—más conocida en España por Ana Bolena—hubiera tenido el cabello negro y los ojos oscuros, dejando al par de tener los redondeces atractivas que la adornaban, los anglicanos serían aún católicos, porque a Enrique VIII de Inglaterra—como a Memo Soto Guardia—le gustaban sólo las mujeres gordas y rubias.

Esto—no lo de que el citado rey le gustasen las mujeres rubias y gordas, sino lo de que por gustarle se erigiese en jefe supremo de la Iglesia—parece mentira, pero es verdad. Porque le gustaban las mujeres redondas y doradas como alcachofitas de pan de Viena. Enrique VIII se enamoró de Ana Boleyn, y en el caso de que no se hubiera enamorado de ella, ni el Papa le hubiese negado lo que le pidió, pues él no se lo habría pedido, ni él hubiera negado obediencia al Papa, ya que el Papa tampoco el habría puesto en el trance de tenerle que desobedecer.

Váis a ver en seguida cómo no miento.

Enrique VIII de Inglaterra estaba casado con Catalina de Aragón, él quería casarse con Ana Boleyn, que, según queda dicho, era una rubiales poseedora de unos ojazos y unas curvas atolondrantes, y se enamoró de ella con locura matrimonial. Ahora bien, siendo esposo de Catalina, no podía casarse con Ana. Y

para resolver tal conflicto se le ocurrió que divorciarse era lo más práctico.

Buscando pretexto para el divorcio, reparó, a fuerza de cavilar, en que su esposa, antes de casarse con él, había sido prometida de su hermano, y escribió al Papa preguntándole si era válido el matrimonio contraído con una semicuñada.

Clemente VII, con inocencia pontifical, creyendo hecha de buena fe la consulta, al objeto de tranquilizar al consultante, le dijo que sí: que era válido el matrimonio con las semicuñadas y hasta con las cuñadas completas; pero Enrique VIII, lejos de tranquilizarse con la respuesta del Papa, se enfureció.

—¡Que no quiero seguir casado con Catalina!

—¡Que no hay remedio!

—¡Que quiero casarme con Ana!

—¡Que no puede ser!

De este modo, misiva va, misiva viene, discutían el Rey y el Papa, cuando a Tomás Cromwell, consejero del primero y punto fuerte en la especialidad de arreglar cuestiones, se le ocurrió la idea de que el monarca podía mandar a paseo al Pontífice y hacerlo que le diere la real gana.

El enamorado doncel encontró la solución acertadísima, y sin darse con rodeos, declaró que la

Pasa a la Página Ocho

## GUAYACAN DE TURRIALBA

Don Florentino Suárez, dice La Prensa Libre, disfruta en Turrialba de mucha popularidad y su nombre se cita para candidato a diputado.



¡Tengo escalerilla en flor..!

## Fallecimiento del Emperador Nerva

El nombre de Nerva debe figurar en lugar de honor entre los de todos los emperadores romanos, porque Nerva fue algo que no fueron ninguno de sus compañeros de profesión, algo que no suelen ser nunca los emperadores. Nerva fue una buena persona.

Nerva se llamaba, además de Nerva, Marco Cocceyo, y era hijo de una tal Sergia Plantila. El padre no se conoce; pero hay que creer que lo tuvo, ya que la Zoología nos enseña que para el nacimiento de todo ser vivo se necesita la intervención de un elemento fecundante. Lo que ocurre es que hay elementos fecundantes que son modestos, y desdénando las glorias del autor, no firman sus obras. ¿Hacen bien?... ¿Hacen mal?... Allá ellos. No es ésta ocasión de formular juicio sobre asunto tan discutible.

Hemos quedado en que Nerva fue hijo de Sergia Plantila y de un caballero que conservó el incógnito. Continuemos, pues, consignando el hecho, sin más demora que la necesaria para dedicar una frase de pésame a la víctima de la modestia paternal del elemento fecundante desconocido: Admirado Nerva, lamentamos que fuese usted hijo de eso.

Nerva se dio a conocer como jurisconsulto excelente y como poeta inspirado. Fue cónsul con Vespasiano en el año 71, y con Domiciano en el 90. Y al morir éste de muerte natural—pues era emperador y murió asesinado—, el pueblo lo elevó al trono.

Vox populi, vox Dei, decían los romanos—que viene a ser como "La voz del pueblo es la voz de Dios", sino que en latín—, y en esta ocasión resultó verdad. El pueblo proclamó emperador a Nerva, porque esperaba, teniendo en cuenta la virtud y la sabiduría del elegido, que éste resultase un emperador extraordinario y fuera de abono, y el pueblo no se equivocó.

Nerva, desde el día de su elevación al poder supremo, hasta el día de su muerte, acaecida hoy hace mil ochocientos diez y siete años, gobernó con bondad y con talento.

Restableció las leyes de Tito contra los delatores; castigó a los que sirvieron de instrumento para realizar la tiranía de los que en el mando le precedieron; hizo cesar las persecuciones emprendidas; volvió a su patria a los desterrados; trató de remediar la pobreza de los campesinos, distribuyendo tierras y simientes, y dictó leyes tan generosas como la de prohibir la mutilación de los sordos para convertirlos en eunucos, que mereció muy buena acogida entre esa mitad de la huma-

## La influenza

¿Quién no estornuda actualmente? ¿Quién no se halla resfriado, si la influenza ha atacado a todo bicho viviente? Hoy nadie del estornudo librarse conseguirá; para ello, lo mismo da ser nato que narigudo, y tosen de igual manera el rico que el atorrante, la dama más elegante igual que su cocinera, el diarero, el lustrador, como el dueño de un registro e igual el señor ministro que el ministro de señor. Hay persona conocida en nuestro mundo social a quien ha dejado el mal con la nariz obstruida y el que, tra mucho sufrir, porque es un hombre pulquerrimo, como el pregón celebrísimo, "t atapao", puede decir. Otro, infeliz diputado, que tiene una voz traidora y el pobre cuando perora siempre está desafinado, hoy vive a más no poder y notando con placer

## LA CADENA DE.

(Viene de la pág. 4).

de, le ha salido el divieso de los capitalistas.

Y en fin, que tendremos que hacer nueve copias, pero para eso vamos a buscar nueve pilones: uno en cada provincia y otro fuera del país.

Pero la verdad es que hay que buscar nueve personas desocupadas y esto no es difícil. Basta recordar que los diputados son 44.

## ENRIQUE VIII DE INGLATERRA

(Viene de la pág. SIETE)

autoridad del Papa no estaba fundada en las Santas Escrituras, y se declaró como "primer protector, único señor y Jefe Supremo de la Iglesia". Y el Parlamento, que temía al Rey más que a un nublado, le dio la razón, decretando, hoy hace trescientos ochenta y un años, la sumisión del clero inglés a la sanción del Rey, y declarando a éste Jefe de la Iglesia Anglicana, con todas las prerrogativas de exigir diezmos y annatas, conferir cabildos, nombrar obispos, etc., etc.

Y Enrique VIII se casó con Ana Boleyn, que era lo que quería demostrar.

El matrimonio fue tan feliz, que al poco tiempo la esposa había aumentado la cabeza al esposo, y el esposo había hecho cortar la cabeza a la esposa.

Esto se consigna aquí en calidad de moraleja.

nidad que siempre se ha distinguido por su delicadeza de sentimientos.

Finalmente, viendo ya su muerte cercana, quiso dejar designado un sucesor digno de sucederle, y adoptó al gran Trajano, dándole el título de César y la potestad tribunicia.

Fue Nerva, en suma, espejo de emperadores, modelo de monarcas, ejemplo de jefes de nación, ya que, según un su panegirista, "supo aliar el imperio y la libertad, que hasta entonces habían sido incompatibles...", y que luego lo han seguido siendo.

Esto de que luego han seguido siendo incompatibles el imperio y la libertad, no lo dice el panegirista de Nerva; pero lo digo yo, y estoy dispuesto a probarlo.

¿Hay alguien que lo dude?...

que ya se tose en la bemo. Y otro, hombre de gran pulmón que la vida se ganaba como músico y tocaba en un teatro el trombón, sufre y se exalta a diario ahora, cuando ha de tocar, pues ya no puede soplar por el conducto ordinario. A unos la influenza daña, y les causa fiebre y chuchó y a otros favorece mucho esa enfermedad extraña. Por ejemplo: el joven Ruiz, que se halaba "infuenzado" y es hombre muy apocado, muy corto y muy infeliz, fue a ver a su amada Lola, a quien quería en secreto y Ruiz se vio en un aprieto porque Lola estaba sola. No supo decirle nada ni pronunciar una frase, mas como Lola se hallase por la influenza atacada, en su ayuda vino el cielo: ella y él estornudaron; los animó esto y usaron los dos el mismo pañuelo. Ya la cuestión decide.

La Remington Presenta  
UNA MAQUINA DE ESCRIBIR  
Completamente Nueva



UN NUEVO STANDARD DE BELLEZA Y SERVICIO

LA MAZ SOBRESALIENTE MAQUINA EN TODO EL MUNDO

¡FRUTO DE 65 AÑOS DE EXPERIENCIA!

TROPICAL COMMISSION CO  
Sigurd Roy

Teléfono 3432 • FRENTE A LA BIBLIOTECA NACIONAL • Apartado 661

## MANIFESTACION DE

allí que el calderonismo deba darle las gracias al difunto.

Don León, cadaverillo político, estaba empeñado en resucitar, pero por meterse con el doctor Calderón resultó por dentro. Lo han acabado de sepultar, quedándole el consuelo de un entierro de primera categoría. Y lo enterraron boca-abajo, por si se quiere salir, que se vaya más para adentro.

Al difunto don León lo peor que le ha podido decir el señor

Viene de la pág. PRIMERA.

Presidente, es una cosa: la verdad.

Don León que se parece al papel secante en aquello de que todas las cosas las presenta al revés, pasó a mejor vida. Y el señor Presidente le puede repetir ahora la frase de don Juan Tenorio:

No os podéis quejar de mí, vosotros a quien maté, que si buena vida os quité mejor sepultura os di.

## PICADILANDIA PREPARA

nes del Reventazón. Se ha con solidado un movimiento para congelar en los Bancos de Costa Rica, Anglo y Crédito Agrícola, todos los empréstitos del adversario. Continuamente se verifican conferencias del alto comando. Será llamado al alto comando el distinguido estratega don Manuel Castro Quesada. De Grecia anuncian que fuerza sal mando del general don José Manuel Peralta bloquea avanzadas enemigas. El comando de Teodorescu protestará por cuanto desde ahora los capitalistas han decretado el cierre de operaciones con todos los elementos de picadilandia. Realmente se ha decretado la guerra económica.

San José, 24. (Flash). — Los jefes militares de picadilandia declaran que irán a la lucha dispuestos a pelear el campo palmo a palmo. Observan que los ejércitos

## D. Carlos Luis candidato a Diputado

Carlos Luis Jiménez era un muchacho muy popular, muy trabajador y sumamente estimable. Se le conocía por hombre sano, activo como pocos y era un leal exponente del comercio nacional, pero, lo han liquidado.

Resulta que ahora lo van a ser diputado...

¡Achará Carlos Luis, tan trabajador y tan buena persona! Era digno de mejor suerte.

Ruiz se compuso ed modo que en un día arregló todo y se unieron en seguida. El cura las cosas dijo que manda el ritual cristiano, (e "infuenzado" de fijo) se sonó con una mano, y con la otra los bendijo.

Luis García

Viene de la pág. PRIMERA.

de Cortesmania miran con simpatía a las fuerzas de Hinemburgo. Declaran que de un momento a otro harán una manifestación de fuerza en virtud de las actividades del enemigo.

HEREDIA, 24.—El gabinete está desorganizado. Hasta el momento existen las mejores relaciones entre el gobernador Bolaños y don Mario Flores.

Se considera sin mayor empuje el movimiento de los amigos del señor Meza. Dicen que a ese partido ya le pusieron el gota a gota.

Alajuela, 24. — Esto es un burbún que da miedo. La candidatura del gobernador es más im popular que un cáncer. Toma fuerza el movimiento ulatista. El cortisismo presentará batalla en toda la provincia. El picadismo apuesta ₡ 5,000.00 a que el cortisismo será derrotado en toda la línea.

Limón, 24.—Declara don Paco Fonseca que así no sigue. Dice que él se lanzó a pelear, pero que no hay con quien. Se ha quedado solo en la plaza.

Cartago, 24. — Don Rodrigo Sancho anda con una cámara fotográfica en busca de un cortisista que quiera aceptar la lucha.

San José, 24. — Suben las acciones de los candidatos don Carlos María Jiménez, doctor don Rafael Grillo, don Mateo Fournier, don Jorge Zeledón, don Julio César Ovarés, don Efraim Monge y don Carlos Luis Jiménez. Se cotizan muy alto.

Se habla de un movimiento a favor del doctor Peña Chavarría.

Bueno, la verdad es que tenemos algo que decir.